Une bouée pour les paumés

L'Association d'aide aux sans-abri s'occupe des plus déshérités en leur apportant le strict minimum. Elle a fermé son « refuge d'hiver » de la Mer Rouge.

« C'est notre devoir de venir en aide aux plus paumés, de leur maintenir la tête hors de l'eau quand ils sont en train de sombrer, » explique Georges Scius, président de l'association d'aide aux sans-abri. Au 49 rue de Strasbourg, bénévoles et salariés accueillent les personnes sans domicile stable. « L'abri d'hiver de la rue de la Mer Rouge est fermé depuis l'hiver dernier. Maintenant, il y a un hôtel social à Mulhouse. Il est fini, le temps de l'abri simpliste », dit Georges Scius. La distribution de repas chauds à midi continue: « C'est un repas équilibré et complet, de la soupe jusqu'au café, avec de quoi emporter pour le soir. Les Rmistes paient chaque repas 20 F. Pour les personnes sans ressource, c'est gratuit. Nous bénéficions de l'aide de la Banque alimentaire, de 100 000 F de dons de particuliers. »

Une adresse, une avance

Depuis la création du RMI en 1989, l'association domicilie légalement les « sans résidence stable » à son siège. Elle instruit les demandes de RMI, perçoit et gère les allocations de 176 RMIstes. « C'est la seule association dans l'est de la France qui gère le RMI, C'est important pour les plus déshérités de pouvoir toucher une avance, de pouvoir être volontairement sous tutelle de l'association », explique le président. Une demi-douzaine de bénévoles s'investissent fortement aux côtés de cinq salariés à plein temps : deux éducateurs, l'un chargé du RMI, l'autre du logement, un secrétaire, deux hommes d'entretien des logements.

159 logements

L'association gère 159 logements loués à des privés, sous-loués aux sans-abri (192 bénéficiaires). Elle paie les loyers pour 83 allocataires en appartement, hôtel ou foyer. Elle avance les cautions et loyers quand le RMI ne suffit pas. Elle gère une centaine de dossiers liés au handicap, au chômage, à la pension vieillesse, elle suit des prisonniers, des personnes hospitalisées...

Une bien petite équipe pour tant de monde en difficulté: « Notre philosophie, c'est celle du strict minimum. Nous devons un minimum et seulement un minimum à ceux qui ne travaillent pas : toit, arrivée d'eau et écoulement, moyen de chauffage économique. Le reste ne doit pas être donné mais gagné. » Depuis 1989, l'association a constitué 1272 dossiers de RMI: 114 d'entre eux ont trouvé un emploi. Un chiffre qui réjouit Georges Scius : « Ils n'ont pas subi de pression, n'ont pas reçu de convocation. »

Le RMI leur est versé par tranche hebdomadaire de 500 F, ou bimensuelle de 1000 F s'ils arrivent à gérer : « Nous retenons 200 F par mois en cas d'amende à payer. Nous bloquons le versement de l'allocation à ceux qui ne se présentent pas aux convocations de gendarmerie, de police, des services de santé. Chacun doit respecter les autorités. » •

E.S.

E- CONTACTER

Association d'aide aux sans-abri, 49 rue de Strasbourg BP 1371 – 68070 Mulhouse Cedex. Tél. 03.89.32.13.62.



A midi rue de Strasbourg: un repas pour une dizaine de SDF, un moment d'échanges avec (debout, de gauche à droite) le secrétaire Jean-Pierre Krummenacker, le président **Georges Scius** et le cuisinier Jean-Max Lauret.

20.12.2001

44

La vie c'est formidable

« On gagne à être bénévole, à vivre avec l'autre. Chacun est gérant des dons qui

lui ont été confiés : ces dons matériels, intellectuels, spirituels..., que chacun les développe au service des autres. La vie, c'est formidable. »

GEORGES SCIUS